



Cuestionan legisladoras facilidades para invasores

Acusan a Infonavit de inducir ilegalidad

Indican que plan es una invitación a ocupar casas sin respetar la ley

JORGE RICARDO

El plan del Infonavit de no desalojar a los invasores de casas, sino ofrecerles que la compren a bajo precio o que paguen una renta mínima con opción a compra, fomenta y premia la ilegalidad, acusaron la senadora Alejandra Barrales y la diputada Lorena García Jimeno Alcocer, integrantes de las comisiones de vivienda en sus respectivas cámaras.

“Es muy lamentable, porque si bien es cierto que el objetivo puede parecer noble —darle acceso a la vivienda a la gente de escasos recursos—, también es un incentivo a no respetar la ley, al no cumplimiento de pagos y, en cambio, castigar al que cumple. La invitación que se está haciendo es a que si no pagas, pues no pasa nada. Si no pagas, el Gobierno se hace cargo”, dijo la emecista Barrales.

La ex secretaria de Turismo de la Ciudad de México y ex dirigente del PRD señaló que el anuncio que dio el lunes el titular del Infonavit, Octavio Romero, desincentiva el cumplimiento y el esfuerzo, invita a la invasión y abre la vía para un nuevo negocio del crimen organizado.

“Lo que se está diciendo hoy es que el que se apresure y se ponga a invadir un espacio, no recibirá ningún castigo, mientras no haya denuncia o que, si la hay, el Go-

Alejandra Barrales Senadora de MC



“Si bien es cierto que el objetivo puede parecer noble —darle acceso a la vivienda a la gente de escasos recursos—, también es un incentivo a no respetar la ley”.

Lorena García Jimeno Alcocer Diputada del PAN



“Respetar el Estado de derecho no es opcional. No podemos permitir que se premie la invasión ni mandar el mensaje de que violar la ley tiene recompensas”.

bierno se encarga”, consideró la senadora, integrante de la Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda.

En la conferencia presidencial del lunes, Romero reportó que de las 843 mil “viviendas emproblemas” del registro, se han censado 168 mil, de las cuales 145 mil están invadidas, principalmente, y una parte mínima habitada por quienes han dejado de pagar.

“No los vamos a sacar”, dijo. “Estamos planteando que la puedan adquirir a un precio muy económico, valor en libros, con un esquema, si no son derechohabientes, con

un esquema de renta con opción a compra”.

Para la diputada panista María Lorena García, secretaria de la Comisión de Vivienda en San Lázaro, esta decisión no cumple con el objeto social del Infonavit, de administrar los recursos del Fondo Nacional de Vivienda, ni tampoco puede ser únicamente de la Presidente Claudia Sheinbaum o el director del organismo.

“El Consejo de Administración, siendo órgano colegiado y tripartita, es el único que debe asumir este tipo de instrucciones a su director, dado que esta decisión pue-

de representar un quebranto al instituto”, aseguró.

“Respetar el Estado de derecho no es opcional. No podemos permitir que se premie la invasión ni mandar el mensaje de que violar la ley tiene recompensas. El Infonavit debe ser un garante del derecho a una casa digna conforme a la ley, no un instrumento para validar actos ilegales”, dijo.

La Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, matizó el martes que el plan de perdonar la invasión aplicará sólo cuando no haya denuncia, pero las legisladoras estimaron que eso no cambia el fomento a la ilegalidad.

En tanto, Lorena García Alonso, coordinadora de la Alianza Mexicana de Organizaciones Residentes (AMOR), que apoya a solicitantes de vivienda, también consideró que el anuncio parece un llamado a invadir.

“Aunque tengo un gran aprecio por la licenciada Rosa Icela, creo que deben ser muy cuidadosos de no legitimar invasiones de grupos o mafias que se han venido apoderando de esos espacios”, advirtió.

La activista alertó que el plan del Gobierno federal podría incentivar también a la población a tomar justicia por su propia mano, como ocurrió en abril con una mujer de 73 años, quien ante la inacción de las autoridades asesinó en Chalco a dos personas que habían invadido su casa.

“No justifico su acción, pero habrá tal vez más actos desesperados por las invasiones”, dijo.